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В ЦИРКЕ 
ВЗРОСЛЫЕ
СТАНОВЯТСЯ 
ДЕТЬМИ
В Петербурге представят 
программу «Новогодняя ак-
варель» Московского цирка 
Никулина. В преддверии 
праздников его директор 
Максим Никулин пришёл 
в редакцию Metro.  С. 7

Губернатор 
Петербурга 
подвёл
итоги 
2024 года
Александр Беглов ответил на вопросы петербурж-
цев в рамках прямой линии на телеканале «Санкт-
Петербург». Обсудили инфраструктурные проекты, 
модернизацию школ и юбилейный год «Зенита». С. 3

КОЛОГРИВЫЙ
ЛЮБИТ СТЕЙКИ 
И ДЖЕКА
ЛОНДОНА  С. 8



Что значит быть 
хорошим педиатром

АЛЕКСАНДР ПИВОВАРОВ
Участковый врач-педиатр, СПб ГБУЗ 
«Детская городская поликлиника 
№68»

Почему и когда вы решили Почему и когда вы решили 
стать детским врачом?стать детским врачом? 
Я всегда любил работать 
с детьми, и у меня была 
мечта помогать им. Решение 
стать педиатром пришло 
в старших классах, когда 
я начал понимать важность 
здоровья детей для будущего 
общества.

Что самое сложное в вашей Что самое сложное в вашей 
работе?работе?
Самое сложное – это работа 
с родителями, которые 
переживают за своих детей. 
Иногда не хватает времени, 
чтобы объяснить все тонко-
сти и успокоить их. Кроме 
того, диагностика у детей 
может быть сложной из-
за их неспособности понять 
и описать свои ощущения.

Что самое любимое?Что самое любимое?
Моё любимое – видеть, как 
дети быстро восстанавли-
ваются и возвращаются 
к весёлым играм. Также мне 
нравится общаться с деть-
ми, их искренняя радость 
и непосредственность всегда 
поднимают настроение.

Как вы думаете, что значит Как вы думаете, что значит 
быть хорошим педиатром?быть хорошим педиатром?
Хороший педиатр – это 
не только квалифици-
рованный специалист, 
но и человек с добрым 
сердцем, умеющий понять 
и поддержать как детей, 
так и их родителей. Важно 
иметь терпение и эмпатию, 
а также постоянное желание 
учиться и развиваться.

Что помогло победить вам Что помогло победить вам 
в конкурсе?в конкурсе?
Уважение и доверие родите-

лей, поддержка коллектива.

Какой совет вы бы дали Какой совет вы бы дали 
родителям о том, как вырас-родителям о том, как вырас-
тить здорового ребёнка?тить здорового ребёнка?
Правильное питание: 
убедитесь, что ваш ребёнок 
получает разнообразную 
и сбалансированную пищу.
Регулярная физическая ак-
тивность: занятия спортом 
или активные игры на све-
жем воздухе очень важны.
Сон: обеспечьте достаточное 
количество сна, чтобы ребё-
нок мог восстанавливаться.
Эмоциональная поддержка: 
создайте тёплую и довери-
тельную атмосферу в семье 
– это поможет ребёнку чув-
ствовать себя защищённым 
и уверенным.

Комитет по здравоохранению Петербурга назвал победителей XIII конкурса народного признания 
среди детских врачей «Наш Любимый ВРАЧ». За время голосования на сайте конкурса петербуржцы 
оставили более 36 тыс. признаний, а дети нарисовали более 12 тыс. рисунков в поддержку любимых 

докторов. Metro спросило нескольких победителей о том, что значит для них работа
ЗИНАИДА БЕЛОВА | ФОТО ПРЕДОСТАВИЛИ ГЕРОИ ПУБЛИКАЦИИ

НАДЕЖДА КУТОВАЯ
Участковый врач-педиатр, СПб ГБУЗ 
«Городская поликлиника №3» 

Почему и когда вы решили Почему и когда вы решили 
стать детским врачом?стать детским врачом? 
Насколько помню, я всегда 
мечтала им стать, и упорно 
стремилась к своей цели.

Что самое сложное в вашей Что самое сложное в вашей 
работе?работе?
Когда маленький пациент 
сильно заболевает, и ты сам 
начинаешь переживать за его 
здоровье, при этом ребёнку 
и его родителям обязательно 
оказываешь поддержку, про-
являешь заботу и успокаива-
ешь. Этот эмоциональный ба-
ланс требует огромной силы, 
ведь, хотя и хочется разделить 
с семьёй их страхи и трево-
ги, каждая минута в таких 
ситуациях обязывает меня 
оставаться стойким и профес-
сиональным доктором.

Что самое любимое?Что самое любимое?
Самое любимое, когда ма-
ленькие пациенты с удоволь-
ствием и радостью приходят 
ко мне на приём и делятся 
своими новостями.

Как вы думаете, что значит Как вы думаете, что значит 
быть хорошим педиатром?быть хорошим педиатром? 
Для меня это значит не толь-
ко обладать глубокими зна-
ниями в области медицины, 
но и иметь тонкое чувство 
понимания и заботы о самых 
маленьких пациентах. Наша 
профессия – это искусство, 
которое требует умения на-
ходить общий язык с детьми 
и их родителями, создавая 
атмосферу доверия и спокой-
ствия. 

Что помогло победить вам Что помогло победить вам 
в конкурсе?в конкурсе?
Основную важную роль в по-
беде сыграли мои маленькие 
пациенты и их родители. 

Рисунки, которые они 
создавали для меня, стали 
настоящим символом под-
держки. А отзывы их родите-
лей я до сих пор с теплотой 
перечитываю.  

Какой совет вы бы дали роди-Какой совет вы бы дали роди-
телям о том, как вырастить телям о том, как вырастить 
здорового ребёнка?здорового ребёнка?
Здоровый ребёнок – это 
счастливый ребёнок, и ваши 
забота и поддержка заложат 
фундамент для его успешно-
го будущего. А я, как доктор, 
приложу все свои усилия 
для того, чтобы каждый ма-
ленький пациент чувствовал 
себя комфортно и безопасно. 

ТАТЬЯНА САЛТЫКОВА
Врач ультразвуковой диагностики, СПб 
ГБУЗ «Городская поликлиника №111» 

Почему и когда вы решили Почему и когда вы решили 
стать детским врачом?стать детским врачом?
Моя мама работала медсе-
строй в детской больнице, 
и я с детства там проводила 
много времени, глядя на лю-
дей в белых халатах широко 
распахнутыми глазами. 

Что самое сложное в вашей Что самое сложное в вашей 
работе?работе? 
Забыть о ней в нерабочее 
время. Достучаться до родите-
лей, убедить их прислушать-
ся к рекомендациям по даль-
нейшему обследованию 
и лечению ребёнка, чтобы 

не упустить момент.

Что самое любимое?Что самое любимое?
Возможность видеть резуль-
таты своей работы, непосред-
ственное общение с моими 
маленькими пациентами.

Как вы думаете, что значит Как вы думаете, что значит 
быть хорошим педиатром?быть хорошим педиатром? 
Быть вовлечённым в свою 
специальность, знать особен-

ности растущего организма 
и любить детей.

Что помогло победить вам Что помогло победить вам 
в конкурсе?в конкурсе? 
Поддержка любимых пациен-
тов и коллег.

Какой совет вы бы дали роди-Какой совет вы бы дали роди-
телям о том, как вырастить телям о том, как вырастить 
здорового ребёнка?здорового ребёнка?
В первую очередь напоминать 
детям, что они любимы. Во 
вторую – вовремя прививать-
ся, проходить профилактиче-
ские осмотры, увлекать детей 
развивающими играми и сле-
дить за их эмоциональным 
комфортом. А в случае болезни 
– не заниматься самолечением 
и вовремя обращаться к врачу.
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100-летнюю блокадницу
поздравили с юбилеем

1
Губернатор Александр Беглов побывал в гостях у жительни-
цы блокадного Ленинграда Людмилы Степановны Балабано-
вой, которой исполнилось 100 лет. Глава города поздравил её 

с юбилеем, а также передал поздравления от Президента России 
Владимира Путина. Александр Беглов подчеркнул, что такие 
люди, как Людмила Балабанова, – гордость нашего города. В 
юности она защищала Ленинград от фашистских налётов в годы 
блокады. Затем более сорока лет трудилась в Госсанэпидслужбе 
города. Людмилу Балабанову по праву считают одним из создате-
лей Ленинградской школы эпидемиологов.

Усилят контроль за вывозом 
отходов в праздники

2
В режим повышенной готовности службы будут пере-
ведены заранее – с 27 декабря. «Телефоны горячих ли-
ний, в том числе по вывозу твёрдых коммунальных 

отходов, будут работать круглосуточно. По опыту предыду-
щих лет парк техники в период праздников будет увеличен 
на 15–20 %», – рассказал Александр Беглов. Глава города от-
метил, что маршруты вывоза отходов отработаны и оптими-
зированы. Особое внимание будет уделено вывозу отходов в 
новогоднюю ночь. Для этого готовы все необходимые техни-
ческие средства.

Большой Смоленский мост 
строят с опережением

3  Вице-губернатор Санкт-Петербурга Николай Линченко 
проинспектировал ход строительства Большого Смо-
ленского моста и провёл выездное совещание по во-

просу реализации проекта. Он отметил, что в настоящий мо-
мент уже скорректированы сроки окончания строительства 
мостового комплекса с 2029 на 2028 год, правительство горо-
да и строители будут стремиться запустить рабочее движе-
ние по объекту ещё раньше. Мегапроект строительства Боль-
шого Смоленского моста и транспортных развязок на обоих 
берегах Невы поддержан Президентом России В.В. Путиным 
и входит в губернаторскую программу «10 приоритетов раз-
вития Санкт-Петербурга». 
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К началу эфира губернатору 
от горожан поступило бо-
лее 2000 вопросов. Поэтому 
прямая линия Александра 
Беглова продлилась около 
трёх часов. 

Открытие станций метро 
До конца 2025 года планиру-
ется открыть станции метро 
«Путиловская» и «Юго-За-
падная» на Красносельско-
Калининской линии. 

Губернатор напомнил, 
что команда старого «Ме-
тростроя» не справилась с 
экономическими вызова-
ми. 

«В результате мы постро-
или очень красивую стан-
цию «Театральная», одну из 
лучших в Петербурге. Но из 
неё не будет выхода к Ма-
риинскому театру, как это 
сделано в Москве у Боль-
шого. Сейчас мы опять вы-
нуждены вести переговоры 
с частным лицом, чтобы 
выкупить участок на рассто-
янии в 700 метров», – отме-
тил Александр Беглов.

Губернатор подчеркнул, 
что из-за «Театральной» за-
держивается ввод следу-
ющей станции – «Горный 
институт». Тем не менее, 
первые поезда на «Горный 
институт» пойдут до Нового 
года.

Следующий год под 
знаком «Зенит»
2025 год пройдёт в Петер-
бурге под знаком столетия 
футбольного клуба «Зенит».

«Тут двух мнений быть не 
может – для Петербурга это 
будет год «Зенита». Постара-
емся как следует отметить 
юбилей. Хочу повторить 
один из самых любимых 
девизов наших фанатов: 
«Любите «Зенит», больше 
побед», – поделился с пе-
тербуржцами Александр Бе-
глов.

Витебская развязка
До конца года будет откры-
та Витебская развязка – 
первый участок Широтной 
магистрали скоростного 
движения. 
   «Развязка готова. До кон-
ца года откроем по ней ра-
бочее движение», – подчер-
кнул губернатор.

Реорганизация 
дорожных служб
Александр Беглов ответил 
на вопросы об организации 
уборки улиц в зимний пери-
од, а также о необходимо-
сти применения противого-
лолёдных материалов.
   «Город провёл реоргани-
зацию дорожных служб. 
Теперь за уборку улиц отве-
чают городские бюджетные 
учреждения, выполняющие 
государственные задания, 
которые можно менять в 
зависимости от ситуации. 
Это повысит управляемость 
уборки», –подчеркнул губер-
натор.       

    Дополнительно закупле-
но более 230 новых единиц 
техники, сформированы 
мобильные бригады для 
уборки парковочных зон.

Поддержка 
социальных учреждений
Александр Беглов напом-
нил, что в городе постоянно 
ведётся работа по строи-
тельству новых социальных 
учреждений. В бюджете 
следующего года на ремонт 
и оснащение таких учреж-
дений заложено почти 3,5 

миллиарда рублей.
«Выделены средства на 

завершение строительства 
трёх социальных учрежде-
ний: детских интернатов в 
Павловске и Ушково, ново-
го корпуса интерната для 
ветеранов войны и труда 
«Красная звезда». Ещё по 
двум новым учреждениям 
в следующем году начнём 
проектирование», – подчер-
кнул губернатор.

Модернизация школ
Губернатор подчеркнул, что 
город начал масштабную 
программу модернизации 
школ, построенных в 1960–
1980-е годы. Она включает:

– Обновление инфра-
структуры.  

– Создание современного 
образовательного простран-
ства в рамках петербургско-
го стандарта.

Губернатор отметил, что 
новая программа направ-
лена на создание комфорт-
ных и безопасных условий 
для учащихся. Это особенно 
актуально для районов с ак-
тивно растущей численно-
стью школьников.

Мегаполис XXI века 
Благодаря поддержке Пре-
зидента России Владимира 
Путина в Петербурге реали-
зуются мегапроекты, кото-
рые позволят развивать его 
как мегаполис XXI века.
   Основные мегапроекты 
– вторая Кольцевая автодо-
рога, всесезонный курорт 

«Санкт-Петербург Марина» 
в Горской и Высокоскорост-
ная железнодорожная ма-
гистраль. Речь также идёт 
о достройке Широтной 
магистрали скоростного 
движения, строительстве 
«Технологической долины» 
с кампусами трёх ведущих 
университетов, запуске ли-
нии скоростного трамвая 
«Купчино – Шушары – Сла-
вянка» и строительстве 
Большого Смоленского 
моста. Также планируется 
модернизация аэропорта 
Пулково. Это позволит уве-
личить туристический по-
ток. Будет продлена линия 
метро до Пулково и Экспо-
форума, построена Южная 
широтная магистраль.
  «Эти и другие проекты 
– часть нашей стратегиче-
ской программы «10 при-
оритетов».  Мы разработали 
её совместно с петербурж-
цами», – отметил Александр 
Беглов.

По 10 тысяч к празднику
Все петербургские семьи 
участников СВО получат к 
Новому году по 10 тыс. ру-
блей на каждого ребёнка.

Пожелание на Новый год
Последним стал вопрос о 
том, что глава города поже-
лает петербуржцам в Новом 
году.

«Только одного – победы. 
Как и всей нашей великой 
стране», – подвёл итог Алек-
сандр Беглов.

Время достижений: 
Александр Беглов 
подвёл итоги 2024 года
Глава города ответил на 
вопросы петербуржцев 

в эфире студии 
телеканала «Санкт-

Петербург» 

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

230  
новых единиц техники

закупил город

| GOV.SPB.RU
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Осень и зима – не повод бросать спорт. Мы предлагаем читателям Осень и зима – не повод бросать спорт. Мы предлагаем читателям 
делиться своими историями, фото и видео через нашу газету. делиться своими историями, фото и видео через нашу газету. 

Спорт согреет в холода!

TRONEWS.RU
Как участвоватьКак участвовать

Занимаетесь спортом? Присылайте свои истории и фотографии Занимаетесь спортом? Присылайте свои истории и фотографии 

(а также по желанию – видео) с тренировок и любых спортив-(а также по желанию – видео) с тренировок и любых спортив-

ных активностей на адрес ных активностей на адрес sport@metronews.rusport@metronews.ru. Ограничений . Ограничений 

нет: пробежки, лыжные прогулки, танцы, единоборства, нет: пробежки, лыжные прогулки, танцы, единоборства, 

силовые тренировки, бассейн и так далее. Лучшие появятся в газете силовые тренировки, бассейн и так далее. Лучшие появятся в газете 

и в специальном разделе на сайте. и в специальном разделе на сайте. 

Если вы тренер или спортсмен и вам есть чем поделиться Если вы тренер или спортсмен и вам есть чем поделиться 

с читателями, присылайте короткие ролики (до 2 минут) с читателями, присылайте короткие ролики (до 2 минут) 

с комплексами упражнений. Мы опубликуем их в соцсетях!  с комплексами упражнений. Мы опубликуем их в соцсетях!  

АКЦИЯ METRO

Я работаю начальником отдела пла-

тежей и государственных закупок 

в бюджетном учреждении. Работа 

с большим объёмом информации: 

цифры, документы, законы. Поэтому 

больше года назад я воплотила 

в жизнь свою маленькую мечту. Моё 

хобби – спорт – стало моей второй 

профессией, и по вечерам я прово-

жу групповые тренировки, женский 

фитнес и для детей ЛФК, ОФП. 

Это очень помогает разгрузиться 

после напряжённого трудового дня, 

переключиться и поддерживать 

своё тело в прекрасной форме. 

Также придерживаюсь здорового 

образа жизни, выбираю активный 

отдых во всех его проявлениях, 

недавно открыла для себя занятия 

на пилоне. 

Желаю всем находить время 

на своё хобби и обязательно вклю-

чить спорт в свою повседневную 

жизнь, так как это залог здоровья, 

прекрасного настроения, уверенно-

сти в себе, стабильного морального 

настроя и лучший помощник в борь-

бе со стрессом. Я выбрала для себя 

идеальное сочетание – чередование 

умственных и физических нагрузок. 

Это и есть залог успеха, чего и вам 

желаю. Всем спорт!

Автор: Дина

Вид спорта: фитнес, пилон

Режим: несколько раз 
в неделю

Новогоднее 
настроение!

НОВЫЙ КОНКУРС

Друзья, вам знакомо ощущение, когда все Друзья, вам знакомо ощущение, когда все 

вокруг только и говорят о том, что скоро Новый вокруг только и говорят о том, что скоро Новый 

год, а у вас совсем нет праздничного на-год, а у вас совсем нет праздничного на-

строения? Если это так, то давайте создадим его строения? Если это так, то давайте создадим его 

вместе! Газета Metro объявляет новый конкурс! вместе! Газета Metro объявляет новый конкурс! 

Присылайте нам на почту Присылайте нам на почту konkurs@metronews.ru 
фотографии всего, что может создать новогоднюю фотографии всего, что может создать новогоднюю 

атмосферу: это может быть яркая гирлянда, украшен-атмосферу: это может быть яркая гирлянда, украшен-

ная ёлка или люди, выбирающие подарки в магазине.

«Наши волшебные маленькие Деды 

Морозы и Снегурочки из группы 

«Фантазёры». ГБДОУ детский сад 

№93 Красносельского района 

выступил организатором акции «По-

дари ребёнку праздник» для центра 

помощи детям, оставшимся без 

попечения родителей (в Карелии, 

г. Олонец). Ведь у каждого ребёнка 

должен быть праздник! Особенно 

в Новый год!» – пишет наша чита-

тельница Анна.

Приближается Новый год – самый 

любимый праздник в России. Спустя 

месяц – 29 января – праздновать 

смену даты будут и в Китае. В 

преддверии этих событий в 

редакцию Metro придёт учё-

ный-китаевед, работавший 

в Институте Дальнего 

Востока Российской 

академии наук. С ним 

обсудим новогодние 

традиции и поговорим 

о сближении России и Китая. 

Присоединяйтесь к нашему 

онлайн-эфиру (12+) на странице 

Metro в соцсети «ВКонтакте» 

сегодня в 14.00. 

АНДРЕЙ КУДИН

Новый год в России и Китае: 
сравниваем традиции

российский учёный-китаевед, 

писатель, публицист, певец

Онлайн-эфир газеты Metro

самый 

и. Спустя 

овать 

В

ё-

я.

нице 

»

евед, 

вец

«Наши волшебные маленькие Деды

«Моя Санта-резинка для волос 

и ёлка Екатерининского дворца!» 

– Лида.
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Овен
21.03 – 20.04

Сегодня можно позволить коллегам 

поработать за вас – Овны больше 

нужны дома.

Телец
21.04 – 21.05

На важном Тельцам не даст сосредо-

точиться звонящий без умолку теле-

фон. Можете его просто выключить.

Близнецы
22.05 – 21.06

Во вторник лучше не ходить по 

магазинам, а тем более покупать 

новые вещи.

Рак
22.06 – 22.07

Можно проявить максимум актив-

ности в не очень сложных задачах 

– решать принципиальные вопросы 

сейчас не время.

Лев
23.07 – 22.08

Уже сегодня может ощущаться 

усталость. Поэтому лучше не бороться 

за лавры победителя.

Дева
23.08 – 22.09

Не обращайте внимания на Луну без 

курса, она не помешает Девам по-

могать друзьям, если в этом, конечно, 

возникнет необходимость.

Весы
23.09 – 22.10

Как профессионалу вам не будет 

равных. Поэтому лучше всего ре-

шать производственные задачи.

Скорпион
23.10 – 21.11

В этот день на связь с вами могут 

выйти люди издалека. Но доверять их 

информации можно с оговорками.

Стрелец
22.11 – 21.12

Не стоит пренебрегать малейшими 

правилами личной безопасности.

Козерог
22.12 – 20.01

Это день решения коллективных во-

просов, поэтому заниматься собствен-

ными проблемами не годится.

Водолей
21.01 – 18.02

Водолеям надо добросовестно 

потрудиться на благо родного пред-

приятия, а осыплют ли вас при этом 

золотом, сейчас не так уж важно.

Рыбы
19.02 – 20.03

Подходите ко всем вопросам 

творчески, и тогда результат будет от-

менным даже при не очень удачных 

лунных ритмах. 

Гороскоп

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ, Центр прогнозирования и психологии «АСТРУС»

Водная стихия
«Спектакль «Новогодняя ак-
варель» получился хорошим. 
Это я могу сказать со всей 
ответственностью, он с успе-
хом шёл в Москве. 

Вода сопровождает весь 
спектакль – в виде фонтанов, 
дождя, эффектов, мини-бас-
сейнов. Но главными героя-
ми станут, конечно, артисты 
– гимнасты, акробаты, дрес-
сировщики. Все они – звёзды 
мировой величины. Спек-
такль красивый, его сложно 
и дорого поддерживать, но 
есть имя и планка, которые 
мы сами себе поставили. И 
стараемся соответствовать».

Люди Х
«Сегодняшний цирк – это не 
совсем для детей. Скорее, это 

семейная история. Но в по-
следние годы стало больше 
приходить взрослых без де-
тей.  Потому что в цирке они 
на время становятся детьми. 
Те, кому 20–25, приходят по-
смотреть на своих ровесни-
ков в манеже, которые могут 
больше, чем все остальные.  
Всегда говорю, что артисты 
– это люди Х, они наделены 
способностями, которые у 
других отсутствуют. А ведь 
всем хочется быть красивы-
ми, стройными, смелыми. И 
когда молодые зрители при-
ходят в  цирк, они видят лю-
дей такими, какими бы хоте-
ли видеть себя».

Цирковые династии
«Сейчас в цирке на Цвет-
ном бульваре работают трое 
Никулиных – я и двое моих 
сыновей, Юрий и Максим. 
Но мы не стали артистами. У 
меня подрастают внук и пять 

внучек, одна из них сейчас 
увлечена цирком.

Династии в нашем мире 
были, есть и будут. Очень 
мало людей, которые приш-
ли в цирк со стороны и сра-
зу же занялись, например,  
дрессурой серьёзных живот-
ных: больших кошек, сло-
нов. Это надо с детства по-
чувствовать. 

В цирке нет не травмо-
опасных профессий. Я сам 
не понимаю, что заставляет 
человека сознательно не-
сколько раз в день рисковать 

жизнью. И неважно за какие 
деньги. Артисты падают с 
высоты, их собирают по ча-
стям, они восстанавливают-
ся и снова лезут наверх. Одну 
нашу гимнастку после се-
рьёзной травмы год собира-
ли, а когда вернулась в цирк, 
спросили: «С ума сошла! Ты 
опять туда?» «Вы не понимае-
те, – ответила артистка. – Там 
прекрасно».

Народное достояние
«Я никогда не хотел стать 
клоуном. Почему люди идут 
в артисты? Во-первых, это 
афиша, публика, аплодис-
менты. Вторая причина – это 
когда человек чувствует по-
требность чем-то поделить-
ся. Если её нет, не стоит себя 
заставлять. У меня никогда 
не было тяги к публичности. 
Также я всегда понимал, что 
второй Никулин никому не 
нужен. Начнут сравнивать, 
и сравнение будет не в мою 
пользу. Поэтому, зачем? 

Я осознал, что отец мне 
не принадлежит, лет в 15. 
Понимал, что Юрий Влади-
мирович Никулин – народ-
ное достояние, любимец 
страны. Ведь он не был ве-
ликим клоуном и великим 

актёром. Просто и в роли Ло-
патина у Германа, и в роли 
Балбеса у Гайдая, и в обра-
зе  клоуна Юрика отец был 
самим собой. Этому нельзя 
научить, таким только мож-
но родиться. В Юрии Влади-
мировиче сверх меры было 
любви, добра и милосердия, 
и он всем делился. За это его 
и обожали». 

Мир меняется
«Думаю, если бы папа был 
рядом, он многое бы не при-
нял в цирке, многие вещи 
бы не понял. Потому что 
мир изменился. Мы работа-
ем на публику. Самое глав-
ное – реакция зала. Если 
люди не уходят, аплодируют 
стоя, значит, всё получи-
лось».

Максим Юрьевич Никулин в редакции газеты Metro | ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Взрослые приходят в цирк 
и тоже становятся детьми

С 30 декабря по 12 января в «Лахта Холле» 
Московский цирк Никулина на Цветном 

бульваре представит программу «Новогодняя 
акварель» (0+). О постановке, цирковых 

профессиях и своём знаменитом отце 
рассказывает директор цирка Максим Никулин

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

«Мы в цирке 
стараемся по-
ступать и дей-
ствовать так, 
чтобы Юрию 
Владимирови-

чу Никулину 
не было за нас 

стыдно».

Максим Никулин
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Любимый цвет? 
Зелёный.

Любимое блюдо?
Жареная картошка с 
грибами.

Любимое блюдо 
в вашем исполнении?
Стейк.

Любимый фильм? 
«Звёздные войны».

Любимый режиссёр?
В поисках его.

Любимый актёр? 
Много.

Любимая актриса? 
Много.

Любимый писатель? 
Джек Лондон.

Какую книгу сейчас чита-
ете? 
Сборник Джека Лондона про 
золотоискание.

Пять любимых песен из 
плейлиста? 
Не знаю. Люблю песни 
Басты, Эминема, музыку 

Дживана Гаспаряна, Джейм-
са Брауна.

Ваше хобби? 
Музыка.

В какие секции, кружки 
ходили в детстве? 
Карате, дзюдо, бокс, айкидо.

С каким сказочным пер-
сонажем вы себя ассоции-
руете? 
Чеширский Кот.

Самый странный вопрос, 
который вам задавали? 
Этот.

Самое неожиданное, что 
читали о себе в CМИ? 
Ничего неожиданного не 
читал.

На что потратили первый 
заработок? 
Привёз маму и сестру в 

столицу.

Ваша любимая 
вещь в гардеробе? 
Спортивный костюм.

Опишите себя в трёх 
словах. 
Весёлый, замечательный, 
прекрасный.

Чему бы вы ещё хотели 
научиться? 
Всему.

На что чаще всего раздра-
жаетесь в быту? 
На безразличие.

Что быстро поднимает вам 
настроение? 
Хорошее настроение окружа-
ющих.

«В людях не люблю 
снобизм и ханжество»

Никита Кологривый 

мая 
деробе? 
й костюм.

ебя в трёх

мечательный, 
й.

ы ещё хотели 

е всего раздра-
быту?
чие.

поднимает вам
е? 
строение окружа-

 «Ничего  «Ничего 
неожиданногонеожиданного
о себе в СМИ о себе в СМИ 

не читал»не читал»

31 декабря на телеканале ТНТ и в онлайн-кинотеатре «Кинопоиск» 
состоится премьера новогоднего музыкального телефильма с огромным 
количеством звёзд «Небриллиантовая рука» (18+). Один из участников 
проекта, актёр Никита Кологривый, ответил на вопросы анкеты Metro

ЗИНАИДА БЕЛОВА
zinaida.belova@metronews.ru

Анкета
Metro

Всему.

Качества, которые вы 
больше всего цените в 
людях? 
Доброта. 

Какие не любите? 
Снобизм, ханжество.

Чего бы вы не смогли про-
стить? 

Пока не могу ответить на 
этот вопрос.

Какой лучший со-
вет вам давали в 
жизни? 
Начинай с лакеев, 
заканчивай коро-
лями.

Три составляю-
щие удачного 
дня? 

Зарядка. Близкие 
люди рядом. Люби-

мое дело. 

Чего вы боитесь? 
Одиночества.

Что бы вы хотели ска-
зать тем, кто сейчас 
читает эту анкету?  
Пусть всё будет хорошо!
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